
SALUDO

Estamos en “nuestro” mes de Mayo, sólo quien está vinculado a una
Casa Salesiana puede llegar a entender la magnitud de los días que
vivimos y compartimos con esa alegría que todo corazón salesiano
desborda, proyecta, comparte, vive…

En estas líneas me gustaría compartir con vosotros un pensamiento
que mucho tiene que ver con el Auxilio de María, Madre de todos, y las
situaciones tan difíciles de tantas personas que acuden a nuestros
Centros y a nuestras Casas en busca de un futuro mejor. 

Cierto es que no podemos dar una solución a todos, ya quisiéramos
¿verdad? Pero sí podemos ser consuelo, puerta de entrada que acoge
con dignidad, abrazo sentido, gesto amable, complemento perfecto a
la profesionalidad que cada uno de vosotros desempeñáis en vuestros
puestos, con la misma ternura y cariño que una madre ofrece a su hijo.
Estamos en tiempos en los que más que nunca, debemos cuidarnos
mutuamente, todos nos necesitamos, porque mucho más allá de la
necesidad material, está la necesidad del afecto, de sentir que
importamos para alguien. Ese debe ser nuestro reto, cuidemos con
amorevolezza, la acogida, el servicio y el acompañamiento.

Y presente tenemos siempre y especialmente en estos días a María
Auxiliadora, madre que con ternura nos protege, nos cuida y auxilia. En
momentos de dificultad, confiad en Ella, ya lo decía Don Bosco… Confía
en María y verás lo que son milagros. Feliz día de María Auxiliadora, y
que lo viváis con intensidad y fervor.

Chiqui Cuadrado FMA
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Dulce Madre
No te alejes

Tu vista de mi no apartes
Ven conmigo a todas

partes
Y solo nunca me dejes

Ya que me proteges tanto
Como verdadera madre
Haz que me bendiga el

Padre
El Hijo y el Espíritu Santo



Dulce Madre
No te alejes

Tu vista de mi 
no apartes

Ven conmigo 
a todas partes

Y solo nunca me dejes
Ya que me proteges…

JEREZ  (S.J.B)

MARBELLA

SEVILLA
GRANADA

SEVILLA

JEREZ (M.A)



¿Qué destacaría de su vida como salesiana? ¿Qué
significa ser directora de la Comunidad de "Sor
Eusebia"?

De mi vida como Salesiana destaco el gran amor de
Dios, la presencia y cercanía de nuestra Madre
Auxiliadora y la felicidad de disfrutar día a día mi
vocación entre las Hermanas, jóvenes y personas
con las que comparto mi vida. 
Ser directora de esta casa es disfrutar de cariño y
fraternidad.

         
           

¿En qué momento de su vida sintió que debía dedicarla a
Dios?¿Cómo nace su vocación salesiana?

Cuando veía el cariño y dedicación que las Hermanas nos
tenían, en el colegio, yo sentía que quería ser como ellas, y
poco a poco descubrí que Dios me hablaba en tantos
momentos y situaciones por mediación de ellas. Hablé con
mi madre y ella me acompañó.
 
¿Qué dificultades en encuentran hoy las FMA? ¿En qué se
hace visible la semilla de Mornese en nuestros días?

Las dificultades normales. La semilla de Mornese ha crecido
como un árbol gigante, se hace visible a quien "busca" con
corazón generoso.

¿Cómo está viviendo el 150 Aniversario?

Como un gran regalo de Dios que día a día se hace más
grande y bonito, que llena el corazón y te hace muy feliz

 

¿Cómo percibe el carisma salesiano entre los jóvenes de hoy en día?¿Cree que sigue siendo atractivo para
la juventud del sXXI?¿Qué es lo que permanece?

El carisma salesiano lo percibo como un gran regalo para niños, jóvenes y todos los que tenemos la gran
suerte de disfrutarlo. Los jóvenes aunque atraídos por tantas cosas que el "mundo" les ofrece, saben
captar lo genuino y real del carisma. 

   UNA VIDA DE ENTREGA 
A LOS DEMÁS 

            M E R C E D E S  I N F A N T E  M A R T Í N E Z  
F . M . A



Desde su trabajo en el economato social "María Auxiliadora" en
Sevilla ¿Cómo vive ahora su vocación? ¿Tenemos en genera una
visión "empobrecida" de los pobres actuales?

Mi vocación la vivo igual, creo que la vocación se vive sea donde
sea, donde sientes que Jesús te espera en ese momento. Creo
que tener una visión real no es fácil, cuando los tratas codo a
codo y tocas en mano, su realidad comprendes.

¡Gracias por vuestro 
trabajo lleno de entrega 
y cariño y Feliz día de 

Mª Auxiliadora!

Háblenos ahora de su experiencia con la Fundación Mornese, ¿Qué nos pediría a los educadores y
educadoras, animadores, voluntarios... y a todos los que formamos y compartimos misión en la
Fundación Mornese, para que el espíritu de Mornese permanezca en nuestras casas 150 años más?

¿Pediros?, sois todos maravillosos... pero mirar a don Bosco y Madre Mazarrello siempre nos enseña y
nos dice a cada uno aquello que Dios espera de nosotros y nosotras: Miremos a Madre Mazarrello y a
Don Bosco ellos nos hablan!

¿Con qué frases y experiencias de vida se quedaría de Don Bosco
y Madre Mazarrello?

De Don Bosco: "Hasta mi último aliento daré por mis queridos
jóvenes"
De Madre Mazarrello:  Me quedo con su humildad y sencillez que
la hizo "grande", toda para todas. 



M liadora a 
DIBUJOS 





María se pasea 
por esta casa

COMUNIDAD "SOR EUSEBIA" SEVILLA

 - Mercedes Infante. FMA 6 Agosto 1963 
(DIRECTORA)

 
- Luisa Lagares. FMA 6 agosto 1963 

- Teresa Roldán. FMA 5 Agosto 1970

- Loly Moreno. FMA 5 Agosto 1990

- Chary Martínez. FMA 4 Agosto 2001



María se pasea 
por esta casa

COMUNIDAD VIRGEN DEL MAR DE MARBELLA

-   Isabel Bizzotto. FMA 5 agosto 1960

- Milagros Herrera. FMA6 agosto 1961

- Ana Linares Sierra. FMA 4 agosto 1967

- Isabel Bautista. FMA 4 agosto 2000

- Remedios Vecino. FMA 4 agosto 2010
(DIRECTORA)

 



María se pasea 
por esta casa

COMUNIDAD SAN JUAN BOSCO DE JEREZ

- Herminia García López. 
        FMA Agosto 1960

- María Salas Gómez. 
      FMA Agosto 1967

- Mª del Mar garcía Claro.
       FMA Agosto 1996
         (DIRECTORA)

 

 
 
 
 



María en el Corán TESTIMONIO MARIANO DESDE EL 
CORAZÓN DE LAS MISIONES

M A R Í A  D O L O R E S  R U I Z  F . M . A
 

Entrevista 

Sentí que Dios me lo pedía todo. No sólo un tiempo de voluntariado, sino toda la vida para ‘su empresa’
de educación de la juventud de su Madre, María Auxiliadora, y ¡sin sueldo!: “Lo que habéis recibido
gratis, dadlo gratis”. Así que entré y aquí estoy, feliz y agradecida al Señor que se fijó en mi y me llamó a
esta preciosa vida salesiana.

2. ¿Qué significado tiene para ti ser Monumento vivo a María Auxiliadora y cómo se traduce eso en tu
día a día?

María es mi Madre del Cielo, me enseñó a quererla mi madre de la tierra y ahora tengo a las dos en el
Cielo. María es mi madre, maestra, guía, modelo… todo con su Hijo Jesús. Sólo pensar en Ella ya me da
Alegría. Me encanta ser su Hija e intentar parecerme a Ella siendo auxiliadora con la Auxiliadora.
Intento vivir su “Hágase en mi según tu Palabra” como Ella en el cotidiano y con la mirada puesta en
todo por el bien de los jóvenes, para que crezcan como Jesús con salud, sabiduría y Gracia. 

3. ¿Podrías compartirnos alguna experiencia en la que hayas sentido con fuerza la presencia de María
en tu vida?
En la elección de entrar de Salesiana, la casa de Nervión (Sevilla), que tiene una iglesia grande y una
imagen de María Auxiliadora desde la que nos mira y habla a quienes entramos allí, fue una mediación
para mí. 

1. ¿Cómo nació tu vocación?,¿Porque Hija de
María Auxiliadora?

bien los estudios, a curso por año. Conocí a las
Salesianas en Nervión Sevilla, iba al Oratorio
los domingos, empecé a ayudar a niñas
desfavorecidas. Participé en un grupo
cristiano donde se reflexionaba con el
Evangelio y realicé algunos días de ejercicios
espirituales. Aprendí a realizar una lectura
creyente de mi vida con ese “Dios en todas las
cosas” de San Ignacio de Loyola y el “Me
importa la vida de las personas, llévate lo
demás”, de San Juan Bosco. Participé en
celebraciones de la Pascua para jóvenes. Jesús
de Nazaret y su proyecto se fue convirtiendo
en el centro de mi vida. Me encantó María
Mazzarello y como empezaron las Salesianas.
Al finalizar la carrera, sentí que era el
momento de elegir. 



 

Estar allí con Ella un ratito era “estar en casa. Captaba que en el Carisma
salesiano Ella es esencial. Empiezas a vivir una familiaridad y confianza con Ella
real. Rezas con gustoy luego te la encuentras por los pasillos, el patio, la clase, la
portería, … es una Presencia materna, no te deja en los malos momentos… te
alegra un cruce de mirada con Ella, que siempre te dirige a Jesús. Después
cuando entré para la formación de Salesiana, mi primera casa fue la de Sevilla
San Vicente y lo mismo…. Otra imagen de María Auxiliadora, esa es más grande,
es espectacular y preciosa. La capilla es pequeña, pero Ella la llena y te dirige al
Sagrario que está allí a su lado. María llena la Casa salesiana…. Y bueno, su
Presencia es palpable.

4.¿Qué mensaje puede tener hoy la vida de la María para los jóvenes?

“María se la jugó”, se jugó la vida (¡lo único que tenemos en la vida!) por Jesús,
por Dios. Y ahí está, Dios no la defraudó. Ella es la mujer que ha vivido y vive la
mayor familiaridad con Él. Es la mejor y gran la “influencer” de todos los tiempos.
Hazte amiga/o suya, no te va a defraudar. Suscríbete a su canal (rezando el Ave
María y hablando con Ella) y dale a la campanita, es decir dale permiso para que
Ella te avise en tu día a día, que tiene un consejo muy práctico y bonito para ti.
Lee los pasajes del Evangelio en los que aparece María y conócela mejor. Ten fe
y habla con Ella y su Hijo, no te va a defraudar, aunque a lo mejor no te de en el
momento lo que le pides. Pero los amigos no están solo para pedirles sino para
vivir la amistad con confianza, charlar y saber que están ahí para lo bueno y lo
menos bueno. Ojalá todo el mundo fuera de la Asociación de María Auxiliadora

5. Actualmente vives tu vocación como misionera. Cuéntanos, ¿dónde te
encuentras?, ¿qué te ha llevado a partir para las misiones? ¿qué puedes decirnos
de tu experiencia allí?

Estoy en ¡¡Asia!! En la otra cara de la tierra. En una inspectoría que comprende
¡muchas islas y muy distintas! En 2 paises: Timor Leste (una sola isla, 10 casas
FMA) e Indonesia (¡¡17.500 islas!!, 3 casas FMA). Estuve unos meses en Timor y
ahora llevo un poco más de un año en Indonesia, en la capital, Yakarta. 

Ser misionera salesiana es una vocación dentro de la vocación. Dios
te llama a “salir aún más” e “ir aún más allá con ÉL”, y claro, hay que
dejar mucho atrás, sin la fuerza de su Espíritu sería imposible. La
misión salesiana es la misma en todas partes: llevar el amor
incondicional y a fondo perdido de Dios a los jóvenes, por medio de
la educación, aunque las condiciones de los países cambian. 
En Indonesia la gran mayoría son musulmanes y los católicos somos
una minoría muy minoría. Es una experiencia de vivir “en otro
mundo”, la cultura ambiental y todo es muy distinto. Las Salesianas
en Indonesia tenemos 3 casas. Dos en la isla de Sumba, allí si hay
más católicas, pero muy muy desfavorecidos, y ésta de Yakarta
cerca de la parroquia de san Juan Bosco en la que están los
Salesianos con los que colaboramos. Aprender las lenguas de los
sitios no es fácil, necesita tiempo. 
En medio de otra cultura tienes que aprender mucho y también dar
tu identidad clara y respetuosamente, para avanzar juntos en
mejorar todos como personas humanas y mejorar la sociedad en la
que vivimos, para que incluya a todos y se viva con dignidad.
Os cuento algo más en el video de mi canal de youtube (Maria
Dolores Ruiz FMA) “Misionera cuenta lo que ha visto y oído en
Indonesia”). https://www.youtube.com/watch?v=9PpNt6bIUH8
Podéis verlo y así tenéis imágenes, porque si has llegado leyendo
hasta aquí, ya has leído mucho. 

Un abrazo.

“¡Feliz fiesta de 
María Auxiliadora! Y 

con Ella, ayuda 
siempre."

https://www.youtube.com/watch?v=9PpNt6bIUH8


Un Ave María... 
Un Ave María por los

niños/as y 
jóvenes de nuestras
casas, para que se
sientan amados y
llenos de alegría.
 DIOS TE SALVE

MARÍA...

Un Ave María, Por los 

niños y niñas de Ucrania y 

por todas sus familias para 

que consigan un refugio 

en paz, lejos de la guerra, y 

personas que les ayuden.

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María POR LOS 

JÓVENES, para que María 

sea luz y esperanza para 

los jóvenes que 

atendemos; para que 

encuentren en nuestra 

Casa la mano y confianza 

que necesitan.DIOS TE 

SALVE MARÍA.........

Un Ave María, por todas las

familias de nuestras casas
para que continúes

acompañándolas en estos
momentos de

incertidumbre, dándoles
luz y esperanza. 

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María, por aquellos

que se sienten

desconsolados y llenos de

tristeza, para que sientan el

Amor de Dios y el abrazo

materno del Auxilio de los

Cristianos.

 DIOS TE SALVE MARÍA......



Un Ave María, para que Ella

nos de corazones sensibles

capaces de entender el

sufrimiento de las familias

migrantes; y que proteja a

todas las personas que

buscan una vida mejor.

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María... 

Un Ave María por las

personas más

vulnerables, para que

esta situación que

estamos viviendo no

haga más precaria  sus

vidas. 

DIOS TE SALVE MARÍA...

Un Ave María, por todos los

que formamos parte de

esta comunidad educativa,

para que Mª Auxiliadora

nos muestre el camino de

servicio sin condiciones.

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María por las hermanas

de nuestras comunidades, para

que María Auxiliadora fortalezca

su carisma y vocación de

entrega, para que día a día sigan

acompañando a las personas

que formamos parte de esta

gran familia que es la Fundación

Mornese. 

DIOS TE SALVE MARÍA...

Un Ave María Por los enfermos, para que encuentren un rayito de esperanza y se pongan bueno pronto.  DIOS TE SALVE MARÍA....



La gratitud es la memoria del corazón. Ser agradecido no es una moda, algo que
hacemos en un momento puntual, sino una actitud de vida, pues sólo así
reconoceremos todos los dones con los que somos bendecidos cada uno.
Hace poco más de un mes nos regalamos un día de convivencia y encuentro, sin
duda, un día para el recuerdo por lo vivido y compartido que nos llena el corazón
de sentimientos, de rostros…

Hace 150 años que Madre Mazzarello experimentó que el Señor le confiaba a las
muchachas y sin titubear, como María de Nazaret, se fio de Él y comenzó una
andadura que nos ha dejado como legada a cada uno de nosotros.
Por ello con el corazón agradecido, damos gracias por 
las personas que nos son confiadas, la razón de nuestro existir como Fundación.

Por  los educadores y educadoras, que dan lo mejor de sí cada día desde el estilo
educativo salesiano, remando en la misma dirección, porque el reloj deja de
existir cuando se trata del bien común, de tender una mano.

Por las  Comunidades Educativas que acogen, acompañan y son puentes desde
la portería, la limpieza, la cocina, el trabajo callado, invisible, gestión, dirección…
que se empeñan cada día para que en las realidades locales sigan siendo una
respuesta con el “sabor” de los orígenes, en los tiempos de hoy.

L A  G R A T I T U D  
E S  L A  

M E M O R I A  

D E L  
C O R A Z Ó N  

G
R
a
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L A  G R A T I T U D  
E S  L A  

M E M O R I A  

D E L  
C O R A Z Ó N  

Cuando María proclama el Magnificat, sencillamente comparte lo que su
corazón guarda. Que como Ella, no dejemos pasar la oportunidad de reconocer,
valorar y agradecer lo bueno que experimentamos.

Como María, nos ponemos en manos del Señor de la Vida, que nos convoca,
anima y envía "nuestro ser y hacer" entre quienes nos son confiados. 

Chary Martínez.FMA
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Madre amable de mi vida

Auxilio de los cristianos

La gracia que necesito

pongo en tus benditas

manos.

Dios te salve María…
 

Tú que sabes mis pesares

pues todos te los confío

da la paz a los turbados

y alivio al corazón mío.

Dios te salve María…
 

Y aunque tu amor no

merezco

no recurriré a Ti en vano

pues eres Madre de Dios

y Auxilio de los

cristianos.

 

Dios te salve María…
 

Acuérdate oh Madre Santa,

que jamás se oyó decir,

que alguno que te haya implorado,

haya quedado, sin tu auxilio recibir.

Por eso con fe y confianza

humilde y arrepentido

lleno de amor y esperanza

este favor yo te pido

Dios te salve María…
 

 

Pedir la gracia que
se desea y decir tres

veces:
 

María Auxiliadora, 

ruega por nosotros

Novena 
de la confianza 


